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□ 星级记者 俞宝强

就近划分高考考点、整容整形行业该管管了、燃放
“孔明灯”太危险了……连日来，省人大代表对“身边
事”很上心，纷纷发表看法，提出建议。

全国范围内电梯伤人事故屡发
“近年来，高层建筑大量增加，电梯作为高层建筑

的必备运输工具，以每年 10%的速度增长。”凌宁等代
表在接受记者采访时表示，电梯安全性影响着人民的
生命财产安全，影响着社会的和谐稳定。

据介绍，近年来，全国范围内电梯伤人事故屡发。
虽然我省电梯安全事故率和死亡人数总体处于较低水
平，但电梯非正常停运、乘客困梯等故障屡屡发生。电
梯生产、销售、使用、维护保养、检验检测诸环节的监管
还存在一些问题，亟需进一步加强电梯的安全管理，极
有必要、有针对性的解决这些问题。

电梯安全事故多发，需引起重视
合肥代表团27名代表列举了一组数据：“2014年，

全国电梯特种设备总量达 359.85 万台，发生电梯设备
事故95起，电梯事故起数和死亡人数占特种设备事故
比重较大，分别占33.57%、17.02%。事故原因中，安全
附件或保护装置失灵事故73起；违章作业或操作不当
事故19起；管理不善事故3起”。从事多年物业工作的
凌宁代表告诉记者，电梯使用安全管理需从地方法规
高度给予进一步规范与保障。

我省公布的管理办法存在一些缺陷
“我省公布的管理办法中，仍未根本性解决问题，

存在一些缺陷”。代表们提出，电梯的设计、采购、设备
选型与配置、安装及验收，都在开发建设环节。对开发
建设单位如何严格依据国家法律法规、标准来设计、采
购、安装电梯以及如何严格依据相关规定实施电梯竣
工验收，要有更明确的规定。

让电梯不再成为咬人的“老虎”
27名代表提出，需制定《安徽省电梯安全使用管理

条例》，让电梯不再成为咬人的“老虎”。结合调研情况

和目前电梯安全使用管理实际，提出了相关立法建议。
代表们建议，建立电梯协调管理体制。建立质监、

住房和城乡建设、安全监管、财政、公安等各职能部门
综合协调管理体制机制。另外，对于学校、宾馆、医院、
商场等人员密集性场所，应将其政府主管部门纳入电
梯监管协调机制体制内，将电梯安全纳入政府目标考
核。 此外，建议进一步完善电梯各方主体的职责。

“合肥有家长，提前预订9个考点附近的宾馆”，人大代表建议：

“一晚上1300元，高考应就近划考点”

合肥代表团27名代表联名提交议案
“让电梯不再成为咬人的‘老虎’”

每 当 一 年 一 度
的高考临近，高考考
点划分公布后，由于
高考考点分布的不
确定性和公布时间
的紧迫性，家长为了
给小孩提供了一个
良好的吃住行等考

试条件，考点附近的“抢”房大战都将再次打响，
由于不知道具体考点位置，“屯”客房成了不少家
长应对抢房潮的手段之一。

“比如合肥有个家长提前准备，甚至提前预
订了 9 个考点附近的宾馆客房。而考点附近的
价格也水涨船高，普通宾馆一天的价格可以轻松

超过千元，在合肥，不足 10 平方米的房间，一张
简陋的单人床，一个简单装修的洗手间，一晚上
要1300元，平时很多人肯定会掉头就走，但这几
天却变得异常抢手，这也给不少家庭增加了无奈
的开销”。据省人大代表沈锦霞介绍，由于考生
人数众多且集中，附近宾馆和小旅馆大多人满为
患，甚至附近居民也看到了商机，短期出租自住
房，这也造成了一定的安全隐患。

“高考考点临时公布的初衷，应该是防止考
生提前知晓预防作弊等因素，但现在的考点管理
已经非常规范，条件也相当成熟，就算提前知道
考点也不会带来管理上的漏洞”。沈锦霞建议，
教育主管部门本着为考生服务的理念，倾听考生
家长的心声，就近划分考点。

近年来，随着生活水平
的提高，整容整形行业迅速
发展，形成了巨大的利润空
间与市场潜力。但是由于从
业机构良莠不齐，行业医疗
事故频发，亟待加强监管。

据省人大代表常进介
绍，该行业监管法规滞后，对
现实问题缺乏统筹考虑，处

理经验不足。例如，违法犯罪分子会利用整容整
形逃避法律制裁，增加了刑侦调查的难度等，这
就导致一些机构频频钻监管的空子，医疗广告漫

天飞，非法行医的现象相当严重。
此外，没有健全的整容整形专科医师准入制

度，市场处于比较混乱无序状态。走穴医生、无
证行医、跨专业行医、各种美容机构超范围手术
等现象频发；消费者的维权意识薄弱，法律保护
措施不完善，天价收费、整容失败且得不到合理
赔偿的案例比比皆是。

为此常进代表建议，严格区分医疗美容和生
活美容。卫生行政和工商行政部门应定期联合
执法，严格执行执业准入制度，取缔不符合执业
标准的机构。不具备《医疗机构执业许可证的》，
坚决不允许从事整形美容业。

省人大代表张登山：
禁止任何人燃放“孔明灯”

近年来，在春节、“元宵节”和“情人节”、
“七夕”等中华民族传统节日燃放“孔明灯”已
成为群众放飞美好心愿、增添节日气氛的一
种表达方式。但是燃放“孔明灯”存在较大安
全隐患，因燃放“孔明灯”引发的火灾事故在
全国范围内屡有发生。

“‘孔明灯’属高空明火飞行物，通过点燃
固体或液体燃料放飞，滞空时间长，不能控

制，在风力、风向不稳的情况下，极易威胁飞行器、高压供电设
备、通信设施、加油站、化工企业、民房、树木、森林等安全，极易
引发火灾”。省人大代表张登山认为，为保障公共利益和人民群
众生命财产安全，依据相关法律法规，出台取缔这一隐患的规
定，并成立以公安、工商、城管、消防等部门组成的执法检查组，
全面负责督导检查，禁止生产、销售、燃放“孔明灯”。

张登山代表建议，禁止任何单位或个体经营户非法生产、销
售“孔明灯”；禁止任何人燃放“孔明灯”。

省人大代表潘丽萍：
加大棚户区改造货币化安置支持力度

目前，棚改货币化安置已成为今后
棚改安置的主要方向。
“铜陵市在棚改货币化安置政策上

进行了积极探索，2014 年在全省率先
提出了‘房票’安置新方式，并将在今后棚改中全面推行”。省人大
代表潘丽萍表示，棚改货币化安置目前给予了一定的支持政策，但
仍有不相适应的地方，如棚改专项基金项目也需依托安置房项目申
报，且国开行棚户区改造贷款条件较严，手续较多。为此，省级层面
或协调上级层面对棚改货币化安置给予更多的支持。

潘丽萍代表建议，省级层面协调国家开发银行放宽贷款使用
条件，棚户区搬迁前，在项目搬迁公告制定发布后，即预拨部分启
动资金；同时简化放款程序，项目实施过程中及时保障到位。在
对货币化安置项目上，给予棚户区搬迁成本专项基金支持。

省人大代表沈锦霞：
宾馆一天千元，应就近划分高考考点

省人大代表常进：
整容整形行业应严格执行准入制度

□ 星级记者 俞宝强 王恒

近年来，高层建筑大量增加，电梯作为高
层建筑的必备运输工具，以每年10%的速度高
速增长，随之而来的是安全事故也在增加。电
梯使用安全也引起了很多省人大代表的关注，
其中，合肥代表团凌宁等27名代表联名提交
了关于“电梯使用安全管理”的议案。


